
 
 

Abrantes, Alcanena, Constância, Entroncamento, Ferreira do Zêzere, Mação, Ourém, Sardoal, Sertã, Tomar, Torres Novas, Vila de Rei e Vila Nova da Barquinha 

1 

 

 

REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA - Ata n.º 03/2014 

Data – 14-03-2014 

Início – 09h00 

Local – Cidade de Tomar, na sede da CIMT, Convento de São Francisco 

Termo – 13h45 

 

Presenças: 

Presidente     Maria do Céu de Oliveira Antunes Albuquerque 

Vice-Presidente    Júlia Maria Gonçalves Lopes Amorim 

 

Presidentes Câmaras Municipais: 

Alcanena    Fernanda Maria Pereira Asseiceira 

Entroncamento   Jorge Manuel Alves de Faria 

Ferreira do Zêzere   Jacinto Manuel Lopes Cristas Flores 

Mação     Vasco António Mendonça Sequeira Estrela 

Ourém     Paulo Alexandra Homem de Oliveira Fonseca 

Sardoal      

Tomar     Anabela Gaspar de Freitas   

Torres Novas    Pedro Paulo Ramos Ferreira 

Vila de Rei    Ricardo Jorge Martins Aires 

Vila Nova da Barquinha  Fernando Manuel Santos Freire 

Vereadora CM Sertã    Cláudia André 

 

Outras Presenças: 

Secretário Executivo   Miguel Pombeiro 

CIMT     Cristina Diogo 

 
₪₪ 

 
INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ANTES DA ORDEM DO DIA 
  
 
A Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMT deu início à reunião referindo a necessidade 
de abordar alguns assuntos. 
 
 
Começou por referir que relativamente à proposta para designação do membro da CIMT no 
Conselho da Comunidade do Agrupamento de Centros de Saúde Médio Tejo (Aces Médio Tejo), 
que anteriormente tinha sido deliberado em reunião do Conselho Intermunicipal do Médio Tejo 
de 28 de Junho de 2013, ser ela própria a representante, contudo, na reunião do Conselho 
Intermunicipal de 01 de fevereiro de 2014, foram atribuídos pelouros de atividade aos vários 
Presidentes das Câmaras Municipais desta CIM tendo sido atribuído ao Presidente da Câmara 
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Municipal de Torres Novas, Dr. Pedro Ferreira o pelouro da saúde. Por este motivo, foi 
deliberado entre todos os Presidentes que o representante no ACES do Médio Tejo deixaria de 
ser a Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMT e passaria a ser o Presidente da Câmara 
de Torres Novas. 

₪₪ 
 
A Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMT deu conhecimento que tinha sido remetido à 
CIMT pela Associação de Futebol de Santarém, um pedido de apoio para em conjunto com a 
CIMLT, serem os patrocinadores oficiais do Torneio “TEJO CUP”, com o valor global de 
patrocínio de 1.500,00€ (acrescido de IVA) a suportar pelas duas instituições, ou seja 750,00€ 
para cada uma das CIM.  
Referiu que a intenção desta casa não é atribuir incentivos financeiros, contudo, sendo um 
assunto de caráter regional não fazia sentido não participarmos. Referiu ainda que era uma 
forma da nossa CIM se associar à Lezíria nesta matéria, e projetar a região. 
 
Deliberação - Aprovada por unanimidade. 
  

₪₪ 
 
A Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMT apresentou duas Moções sobre a Melhoria da 
Mobilidade no Médio Tejo - Requalificação da Estrada Nacional/Regional nº 238 - Troço 
Cernache do Bonjardim – Ferreira do Zêzere, Ligação IC8 – A13 - IC9.  
O Secretário Executivo, teceu alguns comentários a saber. Deu conhecimento que a EN/ER 238 
se encontrava já requalificada desde Oleiros até ao IC8 e deste até Cernache do Bonjardim, 
verificando-se uma injustificada interrupção desta melhoria entre Cernache do Bonjardim e 
Ferreira do Zêzere, ou seja, houve um troço de cerca de 20 km que saiu da concessão, sendo 6 
km no Concelho da Sertã, entre Casal da Madalena e Ponte do Vale da Ursa, 14,5 km no 
Concelho de Ferreira do Zêzere entre Ponte do Vale da Ursa até à A13, nó de Pias. 
Sobre esta matéria comentou que o Presidente da Câmara Municipal da Sertã estava para 
reunir com o Secretário de Estado com este pelouro. 
O Presidente da Câmara Municipal de Ferreira do Zêzere fez uso da palavra e referiu que fazia 
todo o sentido colocar também o nó de acesso da A13 a Ferreira do Zêzere, ou seja a ligação da 
EN/ER 238 ao nó de Pias. 
O Presidente da Câmara Municipal de Vila de Rei referiu que esta estrada se encontra cortada, o 
que considerava inadmissível. Deveria haver uma posição forte pois os Municípios da Sertã e de 
Ferreira do Zêzere estavam a ser prejudicados. 
A Vereadora da Câmara Municipal da Sertã, comentou que esta estrada era importante para a 
Sertã e por vezes são sub-valorizadas estas ligações. Ferreira do Zêzere tem muito a ganhar, 
assim como Tomar já ganhou com a dinamização do próprio concelho. Referiu ainda que em 
termos económicos, um forte fator penalizador nomeadamente no que concerne ao transporte 
de mercadorias – principalmente madeira de pinho e todos os seus produtos e subprodutos, 
principal recurso da região, pois tem em vista a exportação. Poderiam ser reduzidos os custos 
desta indústria. 
 

₪₪ 
 
O Secretário Executivo abordou o tema da Central de Compras, e referiu que já estávamos a 
atuar em todos os municípios, mas relativamente à energia continuava a haver uma grande 
inércia, pelo facto de ainda não ter sido feita nenhuma adjudicação neste âmbito. 
 
A Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMT solicitou o envio do ponto de situação das 
reuniões por município, bem como, uma listagem do que municípios estão a utilizar através da 
central de compras para cada um dos setores. 
O Presidente da Câmara Municipal de Torres Novas disse que era importante que aparecessem 
empresas que oferecessem confiança e garantia. Referiu ainda, que em termos de refeições 
escolares no seu concelho as empresas escolhidas estavam a dar alguns problemas. 
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A Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMT comentou que era importante ter uma pré-
qualificação das empresas para as refeições escolares. Por outro lado, e ainda no que diz 
respeito ao assunto da energia, o Presidente da Câmara Municipal do Entroncamento referiu 
que deveriam ser separadas as energias dos edifícios e iluminação pública, pois o processo 
negocial seria completamente diferente. 
 

₪₪ 
 
A Presidente do Conselho Intermunicipal relembrou a entrega da ação popular no Supremo 
Tribunal Administrativo, referindo a importância de se solicitar ao Dr. António Montalvo toda a 
informação considerada relevante para ser depois disponibilizada aos jornalistas. 
 

₪₪ 
 
O Secretário Executivo referiu que relativamente ao QREN 2007-2013, os técnicos das 
autarquias irão ser sujeitos a algumas questões críticas, pois o Mais Centro vai ter que 
evidenciar, em todas as escolas, o défice de exploração. Vão querer mensalmente relatórios. 
Este assunto ficou de ser abordado novamente na próxima reunião do dia 28 de março. 
 

₪₪ 
 
ORDEM DO DIA 
  
PROPOSTAS 
 
 
N.º 01 – Proposta de deliberação da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo 
ao Conselho Intermunicipal a informação n.º 20/2014/GE – Procedimento AD/03/2014 
referente à proposta de adjudicação para aquisição de serviços de transporte a pedido para os 
Concelhos de Abrantes, Mação e Sardoal - Projeto a Pedido. 
 
Relativamente a esta matéria o Dr. Miguel Pombeiro fez o ponto de situação do Projeto.  
A Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMT solicitou que fossem enviados os documentos 
às Câmaras com a percentagem que cabe a cada município; enviadas as frequências de 
transportes relativamente a Mação; e que fosse questionada cada câmara se está interessada 
na participação no estudo 
 
Deliberação - Aprovada por unanimidade. 
 

₪₪ 
 
N.º 02 - Proposta de deliberação da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo 
ao Conselho Intermunicipal a informação n.º 10/2014/GE – Procedimento AD/06/2014 
referente à proposta de adjudicação para aquisição de serviços para elaboração do estudo 
técnico – operacionalização, análise de resultados, revisão e alargamento do serviço de 
transporte a pedido em articulação com o desenvolvimento da estratégia de mobilidade para o 
Médio Tejo – Experiência Piloto. 
 
Deliberação - Aprovada por unanimidade. 
 

₪₪ 
 

N.º 03 – Estratégia 2014-2020 – com a presença da equipa do Prof. Augusto Mateus 
Foi apresentada, por parte da AM & Associados, a versão preliminar do Plano de Ação do Plano 
Estratégico de Desenvolvimento 2014-2020. 
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Relativamente aos Programas Temáticos e Linhas de Ação constantes do Plano de Ação, foi 
comentado que: 

• Deveriam ser reduzidos o número de Programas Temáticos (para 6, juntando os 
Programas Temáticos 3 e 4 e também os Programas Temáticos 5,6 e 8), reajustando-se 
o enquadramento das Linhas de Ação; 

• O documento a enviar para a CCDRC deverá fazer alusão clara aos fatores 
diferenciadores do Médio Tejo no contexto da estratégia definida para a região; 

 
Por outro lado, alguns dos Presidentes teceram as seguintes considerações: 

• A Presidente de Alcanena comentou que o documento deveria dar enfoque aos recursos 
hídricos, floresta e religioso para irmos ao encontro da identidade da região; 

• A Vereadora da Sertã comentou que a identidade da região não é só o tejo mas sim o 
facto de ter os dois rios tejo e Zêzere; 

• Vários presidentes referiram que Plano deveria apresentar quais serão os projetos 
Âncora/estruturantes da região; 

• O Presidente de Entroncamento alertou para a necessidade de enquadrar no conceito do 
projeto Porta Norte também o conceito de Porta Norte e Ferroviária; 

 
Face aos considerandos acima referidos, ficou acordado serem enviados contributos/alterações 
de projetos para o Plano de Ação, por parte dos Municípios, até ao dia 18 do presente mês, bem 
como, que a equipa da AM & Associados deverá apresentar a versão revista do documento a 19 
de março. 
 
Quanto ao Conselho Estratégico para o Desenvolvimento Intermunicipal, deverá ser analisado 
na próxima reunião do Conselho, dia 28 de março 
Por outro lado, foi igualmente referida que o evento de tomada de posse dos membros do 
Conselho Estratégico para o Desenvolvimento Intermunicipal deverá se agendada para o 
próximo dia 23 de abril, pelas 17h00, no Convento de Cristo 
Por último, a Presidente do Conselho Intermunicipal deu conhecimento que a Associação 
Nacional de Municípios Portugueses tem vindo a desenvolver contactos com o Governo, no 
sentido de procurar assegurar que os Municípios e as respetivas CIMS e Áreas Metropolitanas 
vejam criadas condições para uma eficaz participação no esforço nacional, como beneficiários 
diretos e insubstituíveis na criação de melhores condições de vida e de trabalho para as famílias 
e os agentes sociais e económicos nos seus territórios. 
Entretanto, o Governo tem vindo a promover reuniões com todas as CIMS e Áreas 
Metropolitanas, para apresentação e discussão das matérias envolvidas no Acordo de Parceria e 
respetivos Programas Operacionais. Deste modo, vêm a ANMP inquirir a CIM do Médio Tejo da 
viabilidade de promover a realização de uma primeira reunião, neste mandato, com a 
participação de todas as CIMS e Áreas Metropolitana, tendo em vista a troca de informações e a 
discussão de objetivos comuns e formas de os atingir, na atual fase de consulta pública e fases 
subsequentes. 
Os Presidentes quanto a esta matéria concordaram com o pedido de reunião proposta no dia 20 
de março, pelas 15h00. 

 
 


